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Il futuro che vogliamo per Vergato e che 
abbiamo iniziato a costruire
2014-2017
Bilancio di metà mandato a cura deila Giunta comunale

Ci eravamo posti degli obiettivi ambiziosi: affermare l'interesse generale della comunità, preservando la coesione sociale attraverso 
l’integrazione delle fasce più esposte agli effetti della crisi. Prevenire e contrastare l'illegalità e la discriminazione, promuovendo la 
diffusione di una cultura della legalità e della sicurezza. E poi ancora sviluppare politiche di contrasto alla crisi economica e sociale 
attraverso il concorso di tutte le istituzioni del territorio, Città metropolitana di Bologna e Regione Emilia-Romagna in primo luogo, con 
l'obiettivo di sviluppare l'Appennino bolognese, perché siamo consapevoli che da soli non si va da nessuna parte.
Ci eravamo prefissati di definire il quadro degli strumenti urbanistici dell'Ente che costituiscono presupposto fondamentale per lo sviluppo 
del territorio, senza però dimenticare l'ambiente e la sua manutenzione con particolare riferimento all'organizzazione della raccolta ed allo 
smaltimento dei rifiuti.
Ci siamo impegnati a mantenere e potenziare i servizi per la collettività, introducendo maggiore efficienza nella macchina amministrativa 
e maggiore efficacia nella gestione delle risorse finanziarie. E per farlo abbiamo cercato di riorganizzare l'ente all'interno dell'Llnione dei 
comuni dell'Appennino bolognese. Ci siamo impegnati nella promozione del territorio,
investendo nella valorizzazione delle risorse che lo caratterizzano: il paesaggio, l’arte, la 
cultura, la storia, i prodotti tipici, con l’obiettivo di accrescere l’attrattività di Vergato nel 
contesto di una qualificazione dell’offerta turistica dell’Appennino. Abbiamo promosso 
eventi di educazione alla memoria, per trasmettere la storia di questi territori, per 
alimentare l’identità e il senso di appartenenza a questa comunità. Ci siamo impegnati nei 
confronti delle imprese, siglando un accordo con altri comuni e CNA per un impegno 
comune contro l'abusivimo, e nei confronti dei lavoratori disoccupati, ai quali per tre anni 
consecutivi abbiamo cercato di offrire opportunità di lavoro occasionale, per la 
manutenzione del patrimonio comunale.
Le cose fatte sono molte. Continueremo a lavorare con lo stesso impegno, la stessa umiltà e 
la stessa determinazione negli anni che ci aspettano.

Le nostre finanze: bilanci in ordine nonostante i tagli
In questi anni abbiamo sempre agito nel rispetto dei vincoli e degli obiettivi di finanza pubblica. L'applicazione della "armonizzazione 
contabile" ha imposto nuovi obblighi alla contabilità pubblica, vincolando gli enti da un lato a nuovi e più stringenti criteri di accertamento 
delle entrate, dall'altro ad operazioni di messa in sicurezza del bilancio attraverso accantonamenti obbligatori. I bilanci annuali consuntivi 
sono sempre stati chiusi con un avanzo di amministrazione, mantenendo la quantità e la qualità dei servizi nonostante la forte di riduzione 
dei trasferimenti statali. Ciò è stato possibile grazie anche alle azioni di contrasto all'evasione che hanno garantito maggiori incassi. 
L'indebitamento è diminuito. Il debito pro-capite è passato dagli 804,48 euro del 2014 ai 706,30 del 2016: in calo le spese per l'utilizzo di 
beni di terzi, grazie ad un uso più razionale degli spazi di proprietà e ad una revisione dei contratti esistenti. Negli anni 2014-2016 sono 
stati finanziati investimenti per 851.335,96 euro; una rigorosa gestione della spesa ha permesso l'utilizzo di parte delle entrate correnti 
per il finanziamento degli investimenti. Sono inoltre stati rispettati i numerosi altri vincoli previsti dalla normativa (personale, spese di 
consulenza, gestione degli autoveicoli, mobili e arredi). Non sono state effettuate spese di rappresentanza e al tempo stesso sono state 
ridotte l'indennità di carica del sindaco, degli assessori e i gettoni di presenza dei consiglieri.



Le scelte per la riorganizzazione della rete 
ospedaliera dell'Appennino bolognese: 
l'importanza strategica del presidio vergatese
Sono trascorsi diversi mesi dall'avvio del confronto sulle ipotesi di 
riorganizzazione dei servizi nel Distretto socio sanitario 
dell'Appennino Bolognese, presentate dall'AUSL di Bologna. Va 
apprezzato l'obiettivo di avviare nel territorio montano nuovi 
percorsi di assistenza particolarmente adeguati ad una popolazione 
anziana e con fragilità socio-economiche. Lo sviluppo delle Case 
della Salute, attraverso soluzioni a rete, in cui la Casa della Salute di 
Vergato viene individuata quale perno per le altre sedi di distretto, 
può qualificare i servizi. Questi percorsi però vanno considerati in 
aggiunta e certo non in sostituzione dei 
presidi esistenti.
Le ipotesi per l'offerta ospedaliera 
avrebbero altrimenti la conseguenza di non 
perseguire omogeneità nell'accesso, equità, 
pari opportunità e coesione sociale per i 
cittadini del territorio. L'Ospedale di 
Vergato deve caratterizzarsi per il 
mantenimento di una vocazione di degenza 
ordinaria e day hospital per l'area medica, 
la lungodegenza riabilitativa e per l'attività 
di Pronto Soccorso 24 ore su 24. Inoltre 
deve sviluppare una vocazione di servizio 
per i pazienti del distretto che necessitano di cure intermedie.
Il reparto di medicina interna e il Pronto soccorso devono essere 
dotati di adeguate risorse tecnologiche, diagnostiche e consulenze 
specialistiche fruibili anche da parte di tutti gli specialisti presso la 
Casa della Salute.
Vanno mantenuti il day hospital oncologico, il servizio di dialisi, 
l'attività specialistica ortopedica. Va garantita la necessaria 
autonomia gestionale delle due sedi ospedaliere di Vergato e di 
Alto Reno Terme, in modo da facilitare il mantenimento di elevati 
standard qualitativi e garantire un coordinamento integrato 
efficace delle diverse funzioni ad esse assegnate.
L'amministrazione comunale è impegnata su queste linee di 
indirizzo, affinché superando le proposte presentate 
originariamente dall'AUSL di Bologna, il confronto si sviluppi nelle 
sedi istituzionali.

Strade e ferrovia, l'ossatura di un territorio che 
vuole continuare a crescere
La SS64, la ferrovia Porrettana e le strade provinciali sono un 
patrimonio di tutta la vallata: abbiamo lavorato nei confronti di 
soggetti quali Anas e Città metropolitana per il loro miglioramento 
e per rispondere alle esigenze della comunità.

possiedono le caratteristiche per migliorare comfort di viaggio e 
prestazioni: altri due ulteriori treni previsti entro la fine dell'anno.

In Raggiunto un accordo con la Bonifica Renana per uno
studio e un progetto di sistemazione sugli scarichi delle acque su 
via della Repubblica (zona HERA-Kemet e zona produttiva) per 
evitare allagamenti.
A breve inizieranno i lavori, grazie all'impegno della Regione Emilia- 
Romagna, per la realizzazione del secondo stralcio della 
ristrutturazione della stazione di Vergato. Si concluderanno entro 
settembre 2018. Con ANAS sono allo studio soluzioni per migliorare 
l'incrocio tra la SS64 e la comunale di Sanguineda.

Non solo strade ma anche infrastrutture 
informatiche

Il pa rch eg g io  presso  la stazio ne di R iola

Riaperta in tempi brevi la strada provinciale di Cereglio 
dopo la consistente caduta massi presso la località Spezzola, grazie 
ad un finanziamento della Regione e all'impegno della Città 
metropolitana. ANAS ha provveduto ad asfaltare lunghi tratti della 
SS64, anche nella parte che attraversa il Comune di Vergato.
In collaborazione con ANAS è stata migliorata la visibilità 
dell'incrocio di Sanguineda.
È stato concluso e reso fruibile il parcheggio scambiatore di Riola.
Asfaltate, consolidate o ristrutturate le strade di Castelnuovo, via 
Valle del Vergatello (Casigno), la strada dei Serrini in località 
Casetta, via Basabue a Tolè. Pulita la strada di Prunarolo. 
Potenziato lo scarico delle acque piovane sulla via Di Vittorio. A 
Riola, la Bonifica Renana (con fondi comunali, della Protezione 
Civile e propri) è intervenuta nei pressi della località Monzone-Cà 
Tamburini per mettere in sicurezza la caduta dal costone roccioso.
La Regione ha anticipato il rinnovamento dei treni che ha visto la 
messa in servizio sulla linea Porrettana di alcuni nuovi STADLER che

La Regione, attraverso LEPIDA, sta 
migliorando la qualità della copertura 
Internet del Comune e dell'Appennino 
bolognese in generale. Entro la fine del 
2017 sarà realizzata l'infrastruttura a fibra 
ottica per migliorare la copertura della 
banda ultra larga (BUL - che consente 
internet ultra veloce) nel Comune di 
Vergato con un investimento di 560.000 €. 
Gran parte del Comune dispone di internet 
veloce via radio grazie alle infrastrutture 

finanziate da LEPIDA e gestite dalle Società Airgrid e Eolo.

CSfSQ*** Si sta perfezionando il collegamento telematico della 
Scuola Primaria di Tolè.

Un territorio fragile che va protetto
Il contrasto e la prevenzione del dissesto idrogeologico è stato 
centrale nel lavoro del Comune sia direttamente che attraverso 
l'Unione con particolare attenzione alla Protezione Civile.

F w ì ì q ]  Abbiamo redatto e aggiornato un Piano di Protezione 
Civile comunale; sottoscritto con gli Alpini una convenzione per il 
loro utilizzo come personale di Protezione civile nelle situazioni di 
emergenza. Avviato un coordinamento in Unione dei comuni con la 
creazione del Centro di Protezione Civile di Castiglione insieme a 
quello esistente di Silla-Sassuriano; attivato con l'Unione un servizio 
di allerta telefonica e telematica in caso di emergenze.

t e  Previsto I acquisto di attrezzature per la protezione
civile. Redazione del progetto di consolidamento del movimento 
franoso che, nel 2016 ha interessato il pendio compreso tra 
l'abitato di Riola e la località Castagnoli. L'intervento prevederà la 
riqualificazione dell'area con verde attrezzato.

Energie rinnovabili fonte di reddito e risparmio
Le energie rinnovabili possono fornire nuove opportunità di reddito 
e ridurre il divario tra aree forti e aree svantaggiate. In merito è 
stato avviato l'iter per rivedere la gestione della pubblica 
illuminazione affidandola ad una impresa esterna con un contratto 
che preveda una razionalizzazione e ammodernamento 
dell'impiantistica, nonché la sostituzione integrale delle lampade 
con quelle ad alta efficienza energetica.

'Sostituiti le lampade di via Di Vittorio con corpi illuminanti 
ad alta efficienza energetica.

La tutela dell'ambiente come scelta di vita
Il fragile territorio comunale va salvaguardato da scarichi abusivi, 
scarichi di materiale in luoghi non autorizzati, costruzioni non 
rispettose delle norme urbanistiche e paesaggistiche.

F a t t o i  In questi due anni abbiamo continuato, attraverso Cosea,



la campagna di divulgazione volta ad educare al rispetto per 
l'ambiente fin dalla scuola primaria. In collaborazione con il Cosea è 
stata distribuita ai cittadini, una "Guida alla raccolta differenziata". 
La Polizia Municipale e il settore ambiente dell'Ufficio Tecnico sono 
stati punto di coordinamento delle Forze di Polizia (comprese le 
Guardie Ecologiche Volontarie con le quali c'è un'apposita 
convenzione), impegnate a tutela dell'ambiente.
Il Comune ha aderito al progetto del Cosea per attrezzare aree 
video sorvegliate al fine di contrastare lo scarico 
abusivo di materiali e gli sversamenti di liquidi 
pericolosi, nonché per monitorare il corretto 
inserimento dei rifiuti nei cassonetti. Alta 
l'attenzione sulla problematica dell'amianto e 
sulle autorizzazioni agli scarichi delle abitazioni 
private.

Cresce la raccolta differenziata dei 
rifiuti

Fatto! i rifiuti conferiti in discarica (i cosiddetti indifferenziati) 
sono passati da 2.350.000 Kg nel 2014 a 2.200.000 Kg nel 2016. Per 
contro è aumentata la raccolta differenziata passando dal 38% del 
2014 a circa il 45% del 2016. Ciò grazie alla visita capillare a tutte le 
attività produttive per studiare una raccolta personalizzata e grazie 
ad una diversa distribuzione dei cassonetti sul territorio per avere 
dappertutto gruppi di cinque cassonetti stradali (eliminando quindi 
i singoli) e, allo stesso tempo, posizionarli in modo che la distanza 
dalle abitazioni sia sempre accettabile.

Vivibilità vuol dire anche 
manutenzione ordinaria
Abbiamo cercato di migliorare la vivibilità 
attraverso la pulizia delle strade, l'arredo 
urbano, la regolare potatura degli alberi e 
una cura adeguata del verde pubblico, 
concordando le priorità con le rispettive 
Consulte.

Vergaio? Fattoi Eliminate le
barriere architettoniche mediante scivoli 
in corrispondenza dei passaggi pedonali e 
addolciti i piccoli "gradini" dei
marciapiedi; creati percorsi pedonali 
protetti in via Di Vittorio e in via Fini; 
restaurata la balaustra metallica lungo via 
Di Vittorio; illuminato il sottopasso di Via 
Lolli.

t e  Restauro degli stemmi dei Capitani e della facciata
del Palazzo Comunale; marciapiede da via Bortolotti (bassa) a via 
dell'Ospedale, con parapetto sul Vergatello, arredo verde e nuova 
illuminazione; messa in sicurezza della la cosiddetta "Porrettana 
vecchia" (proseguimento di via Rimembranze); risistemazione 
dell'area ex fabbricato merci della stazione FS e del parcheggio.

Mola? Fatto! Abbiamo pulito e sistemato l'area intorno al 
monumento dei Caduti all'incrocio della strada per Suviana; con 
un'azienda agricola del luogo abbiamo pulito le aree vicine al 
cimitero acquistate dal Comune.

t e  Installazione di giochi presso gli impianti sportivi.
Realizzazione del servizio igienico e opere accessorie nel cimitero.

m i ?  Fattoi Abbiamo sostituito le barriere stradali 
danneggiate, sistemato il parco della fontana del Grotto in 
collaborazione con gli abitanti.

t e  OOfSO Acquisteremo attrezzature da destinare al parco giochi; 
HERA costruirà il nuovo depuratore.

t e  toro© a CCmmglìlo
Installazione di nuovi giochi per bambini presso il centro sportivo "I 
Prà", realizzazione di una nuova scultura presso il bivio per Tolè; 
ripristino della strada comunale che collega Via dello Sport con il 
depuratore.

Governo del territorio, scelte ponderate
L'aggiornamento della pianificazione urbanistica, strumento 

fondamentale del governo del territorio, era 
stato avviato dalla precedente
amministrazione che nell'ultimo Consiglio del 
proprio mandato adottò il PSC (Piano
Strutturale Comunale) ed il RUE (Piano 
Urbanistico Edilizio). Abbiamo gestito 
l'importante e delicata fase delle osservazioni 
presentate da cittadini, associazioni di 
categoria e organi di controllo, per concludere 
l'iter di approvazione finale nel gennaio 2016. 
Sulla base delle numerose osservazioni 

pervenute sono state apportate notevoli e consistenti modifiche 
alla versione adottata, giungendo ad un supplemento di 
elaborazione riguardante i centri, i nuclei e gli edifici storici.
Oggi possiamo dire di esserci dotati di una pianificazione corretta, 
in linea con i principi attuali di riduzione di consumo del suolo, di 
applicazione semplice e trasparente.
La legge regionale prevede un ulteriore strumento urbanistico 
attuativo, il Piano Operativo Comunale. Tale piano è stato attivato 

mediante la pubblicazione del previsto bando pubblico nel 
dicembre 2016.
Nell'ottica della riqualificazione urbana, si è proceduto in 
due direzioni: da un lato realizzazione di opere 
significative ma poco impegnative economicamente, 
dall'altro programmazione di operazioni per le quali è già 
assicurato il finanziamento o che necessitano di contributi 
economici al di fuori del bilancio Comunale.
Rientrano nel primo caso le modifiche alla viabilità di via 
Fini dove è stato soppresso il parcheggio delle auto per 
consentire la realizzazione di una percorso pedonale sul 
lato opposto, delimitato da "occhi di gatto" luminosi nelle 
ore notturne, il murales nel sottopasso di via Comani 
realizzato da giovani studenti sotto la direzione di 
un'assistente della Cooperativa Libertas e la 
riqualificazione del cortile antistante la scuola elementare 
di via Cavour. Viceversa sono interventi pianificati la 
riqualificazione della Piazza dei Capitani della Montagna, 
la realizzazione del Parco Fluviale Urbano del Reno (Lido) 

i cui lavori sono iniziati e si concluderanno con l'istallazione di un 
chiosco a servizio del parco, per la creazione di un luogo di 
aggregazione giovanile. Previsto anche un miglioramento 
dell'accessibilità dell'ospedale, già pronto il bando.

Fatto! ii municipio è stato dotato di un ascensore per l'uso dei 
cittadini diversamente abili, interamente in vetro, posto all'esterno 
dell'edificio. Presso il centro diurno per anziani "Rino Nanni" di via 
Fornaci il percorso del nuovo ingresso esterno alla struttura, che 
attraversa l'area verde del centro, è stato protetto da una tettoia e 
dotato di idonea pavimentazione. I comandi per l'apertura del 
cancello esterno e dell'ingresso sono centralizzati e dotati di 
videocitofono.
Nel cimitero di Tolè è stato costruito un padiglione di 40 loculi: 
l'opera è finanziata dalle concessioni dei cittadini interessati.

t e  ©©/TU© È stato avviato il percorso che porterà alla realizzazione 
di una copertura della scala esterna della scuola materna e asilo 
nido e di diverse opere volte a migliorare la sicurezza delle scuole: 
si avvieranno infatti le verifiche di vulnerabilità sismica degli edifici 
scolastici per escludere situazioni critiche delle strutture.

I MURALES PRESSO VIA COMANI

MUNICIPIO COMUNALE



L'accoglienza responsabile dei migranti
Nell'ambito dell'emergenza sbarchi, a partire dal maggio 2015 
sono stati accolti a Vergato 8 giovani uomini richiedenti protezione 
internazionale. Facendo riferimento al modello organizzativo 
dell'accoglienza diffusa il nostro gruppo è gestito, in rete con altri 
gruppi ospitati in strutture situate nel Distretto dell'Appennino 
bolognese, su precisa assegnazione della Prefettura di Bologna.

F a tto i Si sono organizzati corsi di alfabetizzazione di lingua 
italiana e, a partire dal mese di marzo 2016 i migranti 
ospitati a Vergato hanno svolto attività di volontariato e di 
pubblica utilità all'interno dell'Llnità Operativa
Manutenzione del Comune. A ottobre 2015 la Cooperativa 
Metoikos, in base alle norme indicate dal Ministero 
dell'Interno e in accordo con la Prefettura, ha attivato a Riola 
un centro nell'ambito del Sistema di Protezione Richiedenti 
Asilo e Rifugiati per 6 minori non accompagnati. Attualmente 
i numeri dell'accoglienza nel nostro distretto sono in linea 
con il Piano di Riparto Nazionale.

Le politiche rivolte ai servizi sociali: tramite 
l'Unione assistenti sociali più vicine alle famiglie

F a m i  Per mettere al centro la persona con le sue fragilità e con 
il suo progetto di vita si è conferita all'Unione la gestione associata 
del Servizio Sociale Territoriale dall'l Luglio 2015 e, dall'l Ottobre 
2016 le attività riguardanti l'area vulnerabilità sociale.
Seguendo le indicazioni regionali per una maggiore integrazione 
socio-sanitaria, si è trasferito lo sportello sociale, a partire dai 
Febbraio 2016, all'interno della Casa della Salute: qui l'operatore 
lavora maggiormente in sinergia con le assistenti sociali non più 
incaricate rigidamente di seguire i minori, i disabili o gli anziani, in 
quanto queste categorie possono essere trasversali alla stessa 
persona o famiglia.
Si è reso sostenibile dal punto di vista economico il mantenimento 
del taxi sociale fra capoluogo, Castelnuovo e Prunarolo non
collegate con mezzi di trasporto pubblico, che è stato riorganizzato 
con la collaborazione delle associazioni di promozione sociale.

Le politiche per il volontariato sociale: sempre più 
stretta la collaborazione con le associazioni

F a m i  Rafforzata la collaborazione fra l'Amministrazione 
comunale e le associazioni del volontariato: gli Alpini 
per l'impegno nella Protezione Civile, l'AUSER e la Croce 
Rossa per gli accompagnamenti, l'AUSER per la 
manutenzione del verde, l'AVIS per la’divulgazione della 
cultura della donazione, "Non solo mamme" per attività 
a sostegno dei bambini, delle fragilità, con 
sensibilizzazione della comunità, "Onlus per la vita" per 
la donazione di importanti strumenti legati alle nuove 
tecnologie alla Casa della Salute e all'Ospedale di 
Vergato, l'Associazione San Giorgio e le Caritas 
parrocchiali per il sostegno alle persone svantaggiate.
L'AVIS Comunale di Vergato ha donato all'AUSER un'autovettura 
attrezzata per il trasporto di bambini, di adulti e di anziani in 
carrozzina. Inoltre all'ospedale di Vergato è stato inaugurato il 
mammografo di ultima generazione donato dall'Onlus per la Vita e 
da Non Solo Mamme.
Infine è stata formalizzata una convenzione relativa al Progetto 
"Carrello Amico"nel mese di Febbraio 2017 con il coinvolgimento di 
Coop Reno, Comune di Vergato, Servizi Sociali, Caritas della 
Parrocchia di Vergato, AUSER di Vergato. I volontari dell'AUSER e 
della Caritas stanno proseguendo nell'erogazione di generi 
alimentari non commercializzabili per difetti di etichettatura o di 
confezione o in fase di scadenza, ma ancora idonei al consumo. 
Inoltre è stata organizzata una raccolta "banco alimentare" sabato

6 Maggio 2017, presso la Coop Reno di Vergato: 800 Kg di alimenti 
raccolti per le famiglie in difficoltà del nostro territorio.
Ogni martedì si prelevano da Villa Pallavicini, per la medesima 
finalità, 15 casse di frutta e verdura, provenienti da surplus di 
produzione.

Le politiche abitative: pubblicato il bando di 
edilizia popolare

Fattoi Il bando di accesso alla 
graduatoria per l'assegnazione di 
alloggi ERP è stato pubblicato 
dall'Unione dell'Appennino
bolognese. Si tratta di un bando 
aperto, per cui ogni anno, da fine 
giugno ad inizio ottobre, ogni 
utente potrà integrare la 
documentazione o presentare ex 
novo la domanda. Gli alloggi per 
l'emergenza abitativa a Casellina 

e presso il Fabbricato ex ECA in via Nazionale a Riola vengono 
assegnati dall'Area politiche abitative in sinergia con i servizi sociali, 
sentito l'ufficio patrimonio del Comune. In un momento di 
perdurante crisi, questi alloggi danno una prima risposta in caso di 
sfratto esecutivo e di grave disagio economico e sociale.

I servizi educativi: insieme all'Unione per una 
scuola più moderna
Si è conferita all'Unione dei comuni dell'Appennino bolognese la 
gestione associata dei servizi educativi e scolastici.

Fattoi Abbiamo unificato gli Istituti Comprensivi di Vergato e di 
Grizzana Morandi nell'Anno Scolastico 2015/2016, dando vita 
all'Istituto Comprensivo di Vergato e Grizzana Morandi, che ha 
permesso di eliminare la dislocazione della Scuola Primaria di Riola 
su due plessi. Abbiamo informatizzato i buoni pasto e ad attivato il 
portale pagamento on-line attivo dal Settembre 2015.

F a m i  Abbiamo organizzato "Nido d'estate" dal mese di Luglio 
dell'anno educativo 2015/2016; pubblicato un Bando unico per le 
iscrizioni ai nidi dell'Unione dell'Appennino Bolognese per l'anno 
educativo 2017/2018 e adeguato le tariffe mensa e trasporto 
all'indice ISTAT, a partire dal mese di Settembre 2015, con una 
maggiore garanzia di progressività in base all'ISEE; inoltre abbiamo

individuato un regolamento unico e 
tariffe uguali per i nidi dell'Unione, a 
decorrere dall'anno educativo 
2017/2018.
Abbiamo integrato il percorso 
formativo dei ragazzi delle scuole con 
attività musicali dal nido alle 
superiori, con concerti nel territorio, 
interagendo con le persone in 
situazione di fragilità, con il "teatro 
ragazzi", animazioni e laboratori in 

Biblioteca, con "l'educazione ambientale per uno sviluppo ed un 
futuro sostenibile" con percorsi formativi e visite guidate, anche in 
collaborazione con Cosea, con attività volte alla costruzione di una 
memoria collettiva per sensibilizzare i ragazzi alle "nuove 
resistenze". Si sono poi svolte le attività didattiche di "Orto in 
Condotta" in un'area aperta, con il coordinamento di un papà 
ortolano.

F a m i  "La sicurezza parte dai banchi di Scuola", percorso 
formativo che attiene alla sicurezza in casa, a scuola, sulla strada, 
nell'ambiente, su internet.
Educazione alla legalità e di prevenzione del cyber-bullismo con 
interventi dei Carabinieri e della Guardia di Finanza.

I LAVORI PRESSO IL PONTE SUL VERGATELLO

Il cen tro  d iurn o  dopo  i lavo ri



Turismo, una ricchezza da valorizzare La cultura come strumento di coesione sociale

Il sin d aco  G nudi

Il turismo e la cultura sono attività trasversali a tutti i 
comparti economici, ed inglobano tutte le filiere 
produttive locali. Per raggiungere risultati 
apprezzabili, si sono coniugate iniziative locali 
attraverso l'Unione dei comuni dell'Appennino 
bolognese, i bandi del GAL (Gruppo Azione Locale 
dell'Appennino bolognese), la Città metropolitana e 
l'Amministrazione comunale.
Il turismo è cambiato: sono sempre meno le 
persone che stazionano per alcune settimane nello stesso luogo,
preferendo, al contrario, una tipologia di permanenza di alcuni 
giorni per visitare il maggior numero di località possibili.

A  Cereglio? Fatto i Sono stati presentati progetti quali 
"Albergo Diffuso" in località, come Cereglio, dove un tempo le 
persone affittavano case per tutto il periodo estivo o avevano una 
seconda casa di proprietà. Per riportare i visitatori si punta ad un 
pubblico più giovane, che ami camminare e che possa raggiungere 
e sostare anche solo per poche notti.

A  T o l è ?  P a n o !  Nella frazione attraversata dal percorso della 
Piccola Cassia, ed a forte vocazione turistica, fornita di alberghi di 
pregio e con interessanti murales artistici in ogni angolo del paese, 
è stata ultimata la "Birichinaia", un'idea particolare per rendere 
attrattiva la zona anche per un turismo più familiare.

R ia  l a ?  F a  U d ì La riapertura della Rocchetta Mattei, con la
sua strabiliante ed enigmatica architettura, ha inevitabilmente 
portato una forte ed importante ricaduta anche sull'indotto delle 
attività della zona, sia nell'ambito della ristorazione che in quello 
della ricettività. Sono stati messi a disposizione, da parte 
deH'amministrazione comunale i locali della ex scuola Bontà per 
allestire al suo interno una mostra semipermanente di attrezzature 
e documenti della civiltà contadina, fortemente radicata in un 
recente passato nelle nostre zone, oltre ad alcuni reperti 
riguardanti il periodo bellico, che ha segnato in modo ancora oggi 
indelebile il nostro territorio.

A  V e r g a t o ?  P& W & I Per quanto riguarda il capoluogo, si è 
puntato molto sulla filiera agroalimentare, a chilometro zero, 
allestendo il "Mercato al Pincio" presso i giardini pubblici, dove 
ogni sabato vengono proposti e venduti prodotti enogastronomici 
del nostro Appennino, curati e coltivati da aziende agricole, 
spesso a conduzione familiare, che altrimenti avrebbero minori 
possibilità di raggiungere un vasto pubblico e di far conoscere la 
loro produzione, sicuramente di nicchia, ma proprio per questo 
ancora più pregevole ed accurata.

*

!m corso i mezzi pubblici, come i treni attrezzati al trasporto delle 
biciclette, i percorsi immersi nella nostra natura ricca di storia, le 
bellezze paesaggistiche e le prelibatezze enogastronomiche 
saranno supportate da investimenti, finanziati da bandi, lungo la 
Linea Gotica, con un centro di documentazione interattivo da 
costruirsi nei locali comunali, già esistenti, in Via Fornaci a 
Vergato. Un centro di nuova concezione, che esuli dalle consuete 
mostre di reperti, ma che punti a far conoscere al più largo numero 
di persone possibile una delle pagine maggiormente impregnanti 
della nostra recente storia. Il progetto è stato finanziato con i fondi 
del "Patto per Bologna" pari a € 500.000 e si è conclusa la gara per 
l'assegnazione dell'incarico di progettazione definitiva/esecutiva 
delle opere. Si è avviata la procedura per la realizzazione del tratto 
Sperticano-Porretta della Ciclovia del sole (nell'ambito del progetto 
comunitario Eurovelo 7) che costituisce la realizzazione del vecchio 
progetto della pista pedo-ciclabile del lungo-Reno.
Il Consorzio Bonifica Renana sta curando il progetto di 
valorizzazione ambientale dell'area di Sanguineda con la 
realizzazione di un percorso pedonale con aree di sosta attrezzate, 
punti panoramici e pannelli illustrativi.

Fatto! è stata potenziata la promozione dei 
servizi alla lettura della Biblioteca P.Guidotti per 
il pubblico più giovane mediante proposte alle 
scuole del territorio ed incontri ad utenza libera, 
spettacoli e laboratori, sale di studio: una vera e 
propria casa della cultura a tutto tondo. 
Abbiamo creato ex novo una rassegna 

CON IL m a estro  O ntani autunnale, intitolata "Saperi e Sapori", 
completamente dedicata ai prodotti del nostro 

territorio, con esperti del settore agroalimentare che, di volta in 
volta, vengono ad illustrare la storia, l'evoluzione e l'arte del "saper 
fare" quei prodotti che ci rendono tra i migliori al mondo nel 
settore, con tanto di assaggio finale, per rendere tangibile ciò che è 
stato descritto a parole. La rassegna è accompagnata da foto o 
dipinti di artisti della zona, a voler sottolineare l'ampio respiro 
culturale del luogo che la ospita. In stretta collaborazione con 
l'Unione, continuano gli spettacoli ed i festival a carattere 
internazionale, che hanno portato nel nostro capoluogo concerti di 
alta levatura artistica.
Continua il sostegno alla Banda di Riola e a nuove realtà associative 
musicali formate da ragazzi che hanno frequentato la scuola media 
ad indirizzo musicale Veggetti e l'istituto superiore Fantini, e che 
hanno deciso di continuare a suonare: gli iscritti sono in crescita. Il 
sostegno alla Parrocchia di Vergato è cresciuto in termini 
economici: la parrocchia può così mettere a disposizione il cinema 
teatro per la realizzazione di attività organizzate o patrocinate 
daH'amministrazione, garantire l'apertura del cinema e offire 
diverse proposte culturali.
L'Amministrazione comunale, con la partecipazione ed il supporto 
anche economico di interventi privati e dell'associazione Vergato 
Arte e Cultura, ha impegnato 50.000 € suddivisi sui bilanci 2016 e 
2017 nella realizzazione della Fontana di Ontani. Il progetto prese il 

via diversi anni fa, ma non si è mai realizzato 
fino ad ora. La fontana monumentale avrà non 
solo il pregio di rendere omaggio ad un artista di 
fama mondiale cui Vergato ha dato i natali, ma 
anche di rendere il nostro paese sempre più 
appetibile, dal punto di vista turistico, per un 
maggior numero di persone che potranno così 
ammirare dal vivo l'opera del maestro. Opera 
che con le vetrate che già impreziosiscono la 
Sala del Consiglio Comunale formerà un binomio 
unico nel suo genere e nel suo stile.

Ogni 3a domenica del mese Vergato ospita un mercatino 
dell'antiquariato e del riuso, mentre dal 2016 sono state 
inaugurate due "abitazioni" molto particolari: sono occupate infatti 
da libri a disposizione dei cittadini tramite il circuito del 
bookcrossing, nel piazzale della stazione e presso i centri sportivi.

Lo sport è vitale per la comunità

P a t i o !  In questo triennio sono stati stanziati circa 25.000 € per il 
mantenimento ed il rifacimento degli impianti sportivi del
capoluogo e delle frazioni di Tolè e Cereglio, perché riteniamo che il 
patrimonio dell'impiantistica sportiva, sempre bisognoso di 
manutenzione, possa rispondere alle necessità della cittadinanza e 
delle associazioni sportive che assicurano un servizio vitale per il 
tessuto sociale di ogni comunità. Dipendenti e amministrazione 
sono intervenuti tempestivamente quando si sono riscontrati 
problemi nella palestra dell'Istituto Fantini, di proprietà della Città 
metropolitana, per risolvere i disagi che la chiusura della struttura 
comportava alle associazioni ed ai loro iscritti.

I l i  COfSO  Sono state indette diverse riunioni per sondare le reali 
disponibilità delle diverse associazioni a formare un'unica 
Polisportiva.

BOOKCROSSING



Gruppo Consiliare "Vergato cambia musica"
La minoranza in Consiglio comunale ha il compito di controllare, di criticare le scelte della maggioranza e di 
avanzare le proprie proposte. È quello che ha cercato di fare "Vergato cambia musica" in questa prima parte del 
mandato. Ha usato tutti i mezzi a sua disposizione: interrogazioni, interpellanze, mozioni, interventi nel dibattito 
consiliare. E ha cercato di sviluppare un collegamento costante con i cittadini, ascoltandone le richieste e 
informandoli dei risultati. I punti critici maggiormente significativi sono stati:
1. Discontinuità. Abbiamo chiesto al Sindaco e alla giunta di interrompere alcune scelte della amministrazione 
precedente. Per esempio, attivandosi per riscuotere i circa 300 mila euro non riscossi per oneri di urbanizzazione.
Ma hanno piuttosto preferito affrontare rilevanti spese legali per la difesa giudiziaria.
2. Accoglienza. Sono stati presi impegni in materia di accoglienza di profughi e immigrati senza informare i cittadini e senza rispondere alle 
loro preoccupazioni, atteggiamento reiterato anche ultimamente.
3. Baricentro. Si è preferito cedere a Marzabotto, in materia urbanistica e di polizia municipale, Il ruolo di comune centrale della vallata 
del Reno. Nessun dibattito pubblico è stato aperto sulla eventuale fusione tra comuni del nostro territorio.
4. Mobilità. Si è bocciato il progetto di collegamento autostradale con Rioveggio. La Ferrovia Porrettana è stata declassata con la 
soppressione del secondo binario per poi ipotizzare di ripristinarlo con grande spreco di denaro. La manutenzione delle strade comunali è 
inadeguata, scarsa e priva di pianificazione.
5. Ospedale e servizi. Davanti alla imponente mobilitazione della cittadinanza sul destino del nostro ospedale, l'amministrazione comunale 
si è mossa in modo tardivo, debole, e senza conseguire risultati significativi. Il nuovo polo scolastico, più volte annunciato, si è totalmente 
perso nel porto delle nebbie. Intanto molte tariffe, ad esempio in materia di raccolta dei rifiuti, sono state costantemente aumentate.
6. Rilancio piccole e medie imprese. Era stato scritto nel programma II lancio di un patto per l'insediamento di nuove imprese. Nessuna 
azione si è vista al riguardo e neppure nessun concreto sostegno alle attività commerciali in difficoltà.
7. Maggiore attrattività. L'unica proposta in materia, la fontana dell'artista Luigi Ontani procede non senza incertezze. Nessun rifacimento 
di piazze, del Pincio, dei giardini, della illuminazione pubblica. Vergato arte, le notti bianche, le fiere, il carnevale e le feste sono iniziative 
valide, ma sono rimaste affidate principalmente alla volontà dei cittadini, delle associazioni e della proloco. L'investimento sul Lido di 
Vergato si è rivelato fallimentare ed altamente costoso, circa 65.000 euro in più del previsto.
8. Gli impegni verso le frazioni. Le frazioni sono state considerate territori residuali privi di importanza strategica ed amministrativa, 
quindi di scarso interesse.

I consiglieri Carlo Monaco e Giuseppe Argentieri

Gruppo Consiliare "Noi Voi Vergato" Gruppo Consiliare "Movimento 5 Stelle"
I temi che ci hanno impegnato di più hanno 
riguardato la difesa dei servizi in Appennino, 
con particolare attenzione per l'Ospedale di 
Vergato. Abbiamo aderito alla 
manifestazione dell'8 Aprile scorso, che ha 
visto partecipare quasi 1000 cittadini per 
scongiurare il ridimensionamento del nostro 
ospedale, facendoci altresì promotori di una 
raccolta firme che ha portato più di 4000 
sottoscrizioni. Su questo tema, nel Consiglio Comunale aperto del 
12 Aprile 2017, la Consigliera Uliani ha fatto approvare un 
emendamento riguardante il mantenimento del Reparto di 
Ortopedia con l'attività chirurgica (mentre era prevista la sola 
attività specialistica); per noi una grande soddisfazione, che però 
deve essere corrisposta dai fatti reali. *
Gli altri argomenti toccati con interpellanze (6), mozioni (9) e 
interrogazioni (20), hanno riguardato: pericolo strada di Sanguineda 
(due interrogazioni), preoccupazione migranti Cereglio e Vergato, 
modifiche regolamento consulte, approvazione regolamento di 
partecipazione popolare, segnaletica strada di Prunarolo, 
abbassamento IMU attività commerciali-artigianali, richiesta 
adozione canone concordato, controlli a campione dichiarazioni 
ISEE, proposta di adozione del piano di Protezione Civile, 
preoccupazione sulla Scuola Fantini, degrado Stazione F.S., 
proposta per lavoro volontario migranti ospitati, preoccupazione 
per sportello Agenzia delle Entrate e sportello INPS, acquisto 
Webcam meteo, proposta attivazione pagina Facebook 
istituzionale, interrogazione sul Pincio, proposta per 
sensibilizzazione donazione organi, mozione "se vuoi il mio 
parcheggio prendi il mio handicap" e tanti altri che i cittadini 
interessati potranno richiederci direttamente o trovare negli atti 
online pubblicati sul sito istituzionale.

Il Movimento 5 Stelle di Vergato, ritenendo 
insufficiente lo spazio concesso di 1750 
battute per il documento di metà mandato 
per informare i cittadini sulla nostra attività 
politica, intendiamo rendere conto ai 
cittadini utilizzando i metodi che abbiamo 
sempre usato finora: distribuendo le
informazioni in piazza, pubblicandole sulla 
rete, attraverso eventi come ltalia5Stelle e 

naturalmente pubblicandole in bacheca (da quando le abbiamo 
ottenute).
Noi attendiamo che si svolga il consiglio aperto al dibattito pubblico 
che il sindaco ha dichiarato si terrà.

Il consigliere Massimo Gamberi

Il consigliere Giuditta Uliani



r:Unione dei comuni dell'Appennino bolognese: 
il quadro delle funzioni conferite

■L'analisi dei servizi comunali, sia in termini contabili che di 
valutazione dei risultati, non può prescindere dalla 
considerazione generale conseguente l'attuazione del percorso di 
riordino territoriale avviato nel 2014 e tuttora in corso.
Tale percorso ha ridefinito l'assetto delle relazioni istituzionali, 
nonché gli ambiti ottimali omogenei per l'esercizio delle funzioni 
e lo svolgimento dei servizi fondamentali dei Comuni, 
introducendo l'obbligo della gestione necessariamente associata 
degli stessi (D.L.78/2010 e L.R. 21/2012), portando alla 
costituzione dell'Unione dei comuni dell'Appennino Bolognese 
con la conseguente delega, ad iniziare dal 
2014 e proseguendo negli esercizi successivi, 
di alcune funzioni fondamentali ed alcuni 
servizi accessori.
Il conferimento di tali funzioni e servizi ha 
necessariamente comportato una 
rimodulazione dell'assetto organizzativo, 
tuttora in corso.
A tale cambiamento si è sovrapposto il 
percorso di riordino dei servizi socio-sanitari 
introdotto dalla L.R. 12/2013, per 
l'individuazione dell'unica forma pubblica di 
gestione degli stessi a livello distrettuale, con il 
conseguente ritiro delle deleghe all'AUSL e la 
gestione diretta dei servizi sociali sempre per il 
tramite dell'Unione dei Comuni, che ha 
istituito, per lo svolgimento di tali attività, 
l'Istituzione Servizi Sociali educativi e culturali, 
quale organismo strumentale ex art. 114 T.U.E.L.
Oggi l'Unione dei Comuni dell'Appennino Bolognese (costituita da 
dieci degli attuali 12 Comuni del distretto socio-sanitario) gestisce 
per il Comune di Vergato le seguenti funzioni e servizi :

- Sportello Unico Attività Produttive (SUAP) dal 2014
- Servizio Associato di Protezione Civile Associata dal 2014
- Gestione del Personale a partire dal 2014
- Comunicazione Istituzionale e Stampa dal 2015
- Servizio Informatico Associato dal 2014
- Gestione dei tributi e delle entrate comunali dal 2016
- Polizia Municipale dal 2016.

Per il tramite dell'Istituzione Servizi Sociali Educativi e Culturali, in 
maniera graduale dal 2014 per ciò che concerne i servizi sociali: 

Organizzazione e gestione dei servizi scolastici dal 2016 
^Turismo e cultura dal 2014

\

A nione dei comuni dell’A  ppennino bolognese

-Area della non autosufficienza
- Area famiglie, minori e 
vulnerabilità sociale 
-Area politiche abitative
- Servizio Sociale Professionale.
Molti servizi sono stati attivati 
nel corso del 2016, in relazione
alle valutazioni espresse nel programma di riordino ed in funzione 
delle condizioni di fattibilità previsti nei progetti organizzativo- 
funzionali, anche tenendo conto della complessa articolazione 
territoriale, del digitai divide (molte aree territoriali hanno 
velocità di collegamento digitale problematiche), della necessità 
di omogeneizzare fra i vari Comuni.
L'Unione ha inoltre firmato in Città metropolitana un patto per

l'occupazione nelle valli del 
Reno e del Setta, un impegno 

.concreto per lo sviluppo 
imprenditoriale, la crescita 
occupazionale, la valorizzazione 
del territorio.

Insieme per vivere in un 
paese sicuro

Fattoi La funzione della Polizia 
Municipale è stata conferita 
presso l'Unione dei Comuni 
insieme a Marzabotto, Castel 
d'Aiano e Monzuno. In questi 
due anni, è stato presente 
l'ufficio mobile della Polizia 
Municipale a Cereglio e Tolè ogni 

settimana il martedì pomeriggio; sono stati effettuati, da parte 
della Polizia Municipale i servizi di controllo della circolazione e 
delle attività economiche, così come è stato portato avanti il 
controllo dell'attività edilizia; è stato curato il rinnovo e 
l'aggiornamento della segnaletica orizzontale e verticale anche 
con la regolamentazione delle aree interessate dal piano della 
viabilità e della sosta.

te È in fase di avanzata realizzazione il piano della 
viabilità e della sosta che, oltre a realizzare un bilanciamento dei 
parcheggi tra il centro storico e la zona Coop, ha previsto una 
razionalizzazione in numerose vie del capoluogo.
Abbiamo intenzione di migliorare il sistema di videosorveglianza 
mediante una manutenzione dell'esistente e un ampliamento del 
servizio in alcune zone attualmente non coperte.

L'attività amministrativa del Comune di Vergato in pillole

76 delibere di Consiglio 

62 delibere di Giunta 

7 risposte a interrogazioni 

14 risposte a interpellanze 

1 0  risposte a mozioni

67 delibere di Consiglio 

92 delibere di Giunta 

1 1  risposte a interrogazioni 

4 risposte a interpellanze 

3 risposte a mozioni

84 delibere di Consiglio 

116 delibere di Giunta 

1 2  risposte a interrogazioni

2 risposte a interpellanze

3 risposte a mozioni

32 delibere di Consiglio 

61 delibere di Giunta 

3 risposte a interrogazioi 

1 risposte a interpellanze 

3 risposte a mozioni

*(dati aggiornati al 26 luglio 
2017)

(dal 12 giugno 2014)



Piano degli investimenti 2014 -  2016

RIQUALIFICAZIONE URBANA
44.470.00 5%
VIABILITÀ E PUBBLICA ILLUMINAZIONE 
*196.089,64 23%
EDILIZIA SCOLASTICA
115.954,08 13%
IMPIANTI SPORTIVI 
25.349,60 3%
URBANISTICA E PIAN. TERRITORIALE 
32.405,13 4%
VERDE PUBBLICO - PARCHI GIOCO
35.018,80 4%
SICUREZZA 9%
79.476,12
EDILIZIA PUBBLICA
57.682,68 7%
EDILIZIA PRIVATA
51.050,21 6%
COMUNICAZIONE
4.270.00 1% 
INFORMATIZZAZIONE
50.207,42 6%
ATTREZZATURE - AUTOMEZZI 
31.911,63 4%
MANUTENZIONE PATRIMONIO COMUNALE 
127.450,65 15%

TOTALE 851.335,96

3% 4%

15%

■ RIQUALIFICAZIONE URBANA
■ VIABILITÀ E  PUBBLICA ILLUMINAZIONE
□ EDILIZIA SCOLASTICA
□ IMPIANTI SPORTIVI
■ URBANISTICA E  PIAN TERRITORIALE 
B  VERDE PUBBLICO - PARCHI GIOCO
■ SICUREZZA
□ EDILIZIA PUBBLICA
■ EDILIZIA PRIVATA
■ COMUNICAZIONE
□ INFORMATIZZAZIONE
□ ATTREZZATURE - AUTOMEZZI
□ MANUTENZIONE PATR COMUNALE

Il piano degli investimenti nel periodo 2014 - 2016 prevede 851.335,96 € da investire sul 
territorio. Complessivamente il grafico qui sopra evidenzia le aree dove gli interventi sono stati 
più significativi, e cioè la viabilità e la pubblica illuminazione, la manutenzione del patrimonio 
comunale, l'edilizia scolastica.
Per chi volesse approfondire, i bilanci comunali sono pubblicati nel sito istituzionale, nella sezione 
Amministrazione Trasparente.

Andamento della popolazione 2014 - 2016
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■  Stranieri 
□  Italiani

Negli anni in questione la popolazione 
residente a Vergato è calata, in linea con il 
quadro complessivo dell'Appennino 
bolognese.
Il calo ha riguardato principalmente i 
cittadini stranieri, che nel 2014 
rappresentavano il 14,4% del totale 
(erano 1115) e nel 2016 sono scesi al 
13,6% (pari a 1036 persone)

Imprese attive

La crisi economica non ha evidentemente 
risparmiato le imprese vergatesi attive, 
passate dalle 617 del 2010 alle 592 del 
2016.
I dati provengono dal Registro Imprese e 
sono stati forniti dalla Città metropolitana 
per il periodo 2010-2013 e dal SUAP 
dell'Appennino bolognese per il triennio 
2014-2016

Opuscolo informativo a cura della 
Giunta Comunale di Vergato. 
Stampato dalla Tipografia Zampighi 
nel settembre 2017


